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英議員：港自治由中央授權
舉蘇格蘭議會獲英授權例 引智庫報告駁陳李亂噏

梁君彥：政總增欄有需要

陳方安生及李柱銘上周啟程赴英，試圖拉
攏英方就香港的政改問題向中央施壓，

此前，被譽為英國政壇御用智庫的Chatham
House發表評論報告，表明白皮書並無顯示
中央政府對港政策有變，更沒有「僭越」基
本法所訂明的權力。不過，一心赴英「告洋
狀」的陳李，似乎對這份反映了英方主流意
見的權威報告懵然不知，當國會議員在外交
事務委員會公聽會上引述報告質疑二人的供
詞時，陳李這兩位反對派老手都大感錯愕，
窘態盡現。
在不足50分鐘的公聽會上，11個委員會成

員中僅得6人出席，其間陳李二人就「一國
兩制」白皮書、2017年普選及港人言論新聞
自由等問題上作出「控訴」，聲言白皮書
「衝擊香港高度自治」，港人害怕被收回
「一國兩制」，還公然乞求英方介入，「希
望英國發聲維護香港的核心價值」云。但委
員未被陳李的「陳情」打動，英國議會外交
事務委員會主席質疑陳方安生所指「中央控
制提名委員會」之說，「這是北京已經做
的，還是即將做的？」陳方安生在追問下，
只能直認純粹是她「恐怕」中央已經做了。
李柱銘接力抹黑中央：「如果中央不改變

政策，為甚麼要公布白皮書，並翻譯成7種
語言。」他又舉例稱， 白皮書將法官說成
「治港者」就是「證據」，「這令香港很多

律師遊行抗議白皮書。治港者是管治香港的
人，法官絕對不是治港者，法官毋須愛國愛
港。」

陳李被質疑不想忠於國家
英國議員則反駁指，白皮書並沒有說法官

是治港者，白皮書亦非法律文件，不會影響
基本法的條文，而效忠國家亦不會影響法官
的判決。該議員進一步引用Chatham House
的報告指，基本法是全國性的中國法律，而
中國其他地方並非採用香港普通法，北京的
確擁有最終解釋權。
他續說，香港的法官只能在北京設定的兩

制下運作，中國要求法官愛國，無可厚非，
「為何別國都要求政客、律師、管治者要愛
國，但在香港你們卻不想忠於國家，非要忠
於制度？」
英國議員認為，白皮書只是重申中央政府

對「一國兩制」的一貫政策，譏諷二人所說
是「猜測」，「有沒有任何政策顯示北京收
緊政策？或者改變根本國策？我只看到你們
的詮釋，希望你們詳細解釋實質的改變？」
李柱銘未能佐證，只詭辯稱「從未聽過有

中國官員公開保證，中央政府和特區政府明
確地不會改變管治方針。」
英國議員其後進一步以蘇格蘭在英國議會

授權下擁有自己的議會為例，說明香港的普

通法是源自基本法，而基本法是因為中國憲
法而存在，又強調香港並非獨立國家，而是
在中國憲法下實行「兩制」，這些政策根本
沒有改變。

「威脅言論自由」論無根據
在白皮書問題上，陳李「求援」不成，而在

抹黑港人言論及新聞自由受損方面同樣連番被
挑戰。二人試圖搬出有節目主持被解僱等例子，
聲稱港人自由已被削弱，但當國會議員追問市
民在接收電台、電視台節目和上網是否被限制
時，李柱銘也只能直認「沒有」。

市民嘲陳李爭取「一面屁」
陳方安生及李柱銘明日結束一星期訪英行

程抵港，並舉行記者會。香港各界人士批
評，陳李在政改關鍵時刻訪英，是試圖引外
力干預中國內政，二人在公聽會上的表現更
加是自取其辱。有市民在討論區上載陳李在
公聽會上「面懵懵」的片段，並留言指「有
片有真相，英議員狠摑陳李，大快人心」。
網友「超級妙趣游星」嘲諷二人此行成功爭
取到「一面屁」，「xx007xx」亦批評，兩人
「嚇足港人十幾年，儍嘅至信佢哋」。「幪
面超人」就奉勸陳李：「真係為香港好，就
應該實幹實事，搞好香港，唔係成日出外四
圍唱衰自己的地方。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「禍港四人幫」中的陳方安生及李柱

銘日前在英國議會外交事務委員會的公聽會上大出洋相，多名英國國會

議員連番質疑兩人抹黑中央及「一國兩制」白皮書的「作供」，更揶揄

他們的所謂「控訴」純屬「猜測」。其間，陳方安生「教訓」英方未有

在「香港半年報告」中批評白皮書，英國議員則以蘇格蘭在英國議會授

權下才能擁有自己的議會為例的高度自治由中央授權，而法官愛國是必

然的要求，並引用英國皇家國際事務研究所（Chatham House）的報

告，反駁陳李的一派胡言。
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香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）泛政治風氣吹進校園，
企圖影響莘莘學子。學聯早前就宣稱，倘全國人大常委會
否決「公民提名」，他們有可能會發動罷課。教育局局長
吳克儉昨日在回應時指出，他反對任何形式的罷課，並希
望讓校園繼續其教與學的專業，不要影響學校生態。
吳克儉昨日在一公開活動後被問及有關問題時表示，香

港社會一向尊重每名人士可以在平和、互相尊重、安全和
合法情況下，自由發表自己的意見，但學校是教與學的專
業場所，「讓老師去教，讓同學去學，這個環境我們一定
要保持。」

強調學校使命功能不應受影響
他強調，學校的使命和功能不應該受到任何影響，但師

生在學校內仍可以討論很多題目，發表不同意見，多角度
了解各方面的功能或議題，這是完全可以接受的。因此，
他反對任何形式的罷課，「因為會影響學校的生態，以及
教與學整個過程。」

吳克儉：罷課損教學生態

香港文匯報訊（記者 文森）據報道，政務
司司長林鄭月娥在未來兩星期，將先後與反對
派議員及「佔領中環」3名發起人會面。
據報，林鄭月娥將於下周三下午，與反對派

23名議員見面，討論政改諮詢報告。本月29日
下午，林鄭領導的「政改三人組」會與「佔
中」3名發起人戴耀廷、陳健民和朱耀明會
面，屆時3人會正式向政府提交上月底就政改
方案進行的「全民投票」結果。
提出「公民推薦」方案建議的18名學者，和

提出「提委會民主漸進」建議的13名學者，則
會在7月下旬與林鄭月娥見面。

葉太：政改諮詢報告重質素
新民黨主席葉劉淑儀昨日在出席其新書發布

會後，被問及「政改三人組」首階段諮詢報告
中指出，主流意見認為不可削弱或繞過基本法
中提名委員會機制的問題。她認為，政府所指
的主流意見是基於符合基本法的考慮，即不能
支持一些繞過和削弱基本法中提名委員會機制
的方法的意見。
她認同，政府沒有在報告中量化各界的意

見，是經過審慎考慮，不單以數量估計，而是
考慮意見的質素和理據而作出判斷。政改倘要

向前走，必須要返回基本法的軌道，不能單因人多，就爭
取基本法沒有涵蓋的內容，中央政府也不會接受。

政府沒無視七一公投人數
被問及特區政府是否無視七一遊行的人數及所謂「公

投」數字，她對此並不認同，因不同單位對遊行人數有不
同估計，而所謂「公投」則在7日之內進行，政府已有所
留意有關意見，不應在數字上爭拗。
另外，就反對派聲稱，國務院近期公布的「一國兩制」

白皮書將法官列為「治港者」，是在影響香港的獨立司法
權，葉劉淑儀強調，「一國兩制」白皮書中已提及香港法
制擁有獨立的司法制度及終審權，而香港的政府體制包括
行政、司法、立法，三者都是「治港者」的一部分。
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■葉劉淑儀表示，政改諮詢報告無量化意見，
而是考慮意見質素和理據而作出判斷。文森攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）反對派激進
暴力示威愈演愈烈，政府總部東翼空地日前開始工
程，加設圍欄，強化保安措施。立法會內務委員會
主席梁君彥及多名議員均理解或支持政府決定。他
們指出，其他國家和地區都很重視政府部門的保
安，尤其香港社會近年出現了非理性的反政府活
動，加強預防風險措施是有需要的，總比有事發生
時有人命傷亡好。
政總加設圍欄等引起了反對派的批評。民主黨前
主席何俊仁昨日和10多名黨員到政總外示威，要求
政府立刻停工，並要求保安局局長和行政署署長出
席立法會保安事務委員會交代事件詳情及接受質
詢。
何俊仁稱，他正為提出司法覆核搜集資料，如
2011年內務委員會的會議紀錄，因當時的行政署副
署長在申請興建新政總的撥款時表明，政總東翼外
的空地，原則上是24小時開放予公眾使用，公眾對

此有合理期望，可構成申請司法覆核的理據。

指立會示威活動現非理性
梁君彥昨晨在接受電台訪問時坦言，政府在加設

圍欄工程進行前並無通知立法會，但他理解特區政
府有需要加強保安，就像近期立法會的示威活動出
現非理性的情況，立法會也需要委托保安公司檢
討，並採取一系列措施加強保安，確保大樓內的員
工安全。他希望加建圍欄，不會成為政府和市民的
隔膜。
他並透露，他由保安界人士口中聽到消息指，隨

着內地「疆獨」分子襲擊南下至廣州，令保安界也
加強了戒備，但他不知道政總加建圍欄是否與此有
關。

葉太：「門常開」非不做好保安
新民黨主席葉劉淑儀昨日在其新書發布會後表

示，由於最近示威行動轉為激烈，立法會曾多次被
包圍，故當局在政總外加設圍欄，是為了防患於未
然。倘社會氣氛回復平靜，政府可檢討放寬保安系
統，讓市民繼續進行請願行動。
被問及加圍欄是違背了政總「門常開」的設計概

念，她認為，「門常開」的意思，是政府要保持開
明作風，聽取及檢討市民的不同意見，並不代表不
應做好保安措施。

吳亮星：總比有傷亡好
正在北京訪問的立法會議員金融界吳亮星認

為，香港社會近期出現了「不正常的反政府活
動」，而新政總和立法會在最初設計成「門常
開」時，未必會考慮到這些示威者的衝擊行為。
政總因應公共安全加強預防風險的措施，總比有
事發生時有人命傷亡好，故他支持當局在政總東
翼加設圍欄。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾俊華
昨日與澳門特區經濟財政司司長譚伯源在澳門共同
主持第七次港澳合作高層會議。會上，雙方回顧了
過去一年港澳合作的經驗和成果，並深入討論來年
的合作方向。曾俊華表示︰「港澳已經在多方位有
緊密合作，不但共同發展經濟，亦重視提高兩地市
民的生活質素，希望兩地能夠繼續抓緊合作機遇，
創新及深化各合作領域。」
在昨日舉行的第七次港澳合作高層會議上，曾俊
華和譚伯源深入討論了來年的合作方向。在跨境基
建方面，港珠澳大橋主要工程正穩步推進，港珠澳
三地政府正透過協調小組商討跨界車輛規管、交通
管理等方面的配套安排。港澳雙方同意來年大力推
進各項工程和跨界通行政策研究，確保有關工作能
適時完成。
雙方也在會上各自介紹港珠澳大橋口岸人工島以至
鄰近大橋的相關規劃發展，以配合大橋落成後，全面
發揮大橋的策略性功能及經濟效益。

加快推兩地文化資訊網App利民
在文化合作方面，港澳雙方來年會繼續加強共用文
化資源的協同效應，同時加快推出粵港澳文化資訊網
的手機應用程式，以便利兩地居民接觸文化信息。

在食品安全方面，港澳雙方同意進一步加強兩地在
食品安全領域，特別在建立食品安全信息通報方面的
合作。來年，雙方會完善食品安全信息通報機制，確
保在遇到食品安全事故時能夠有效發揮作用，進一步
提升兩地應變食物安全事故措施的能力。
在電子政務方面，雙方正研究設立資訊保安通報

機制，以提升兩地的資訊保安預警及緊急事故應變
能力。

推廣一程多站遊 增海外認識產品
在旅遊方面，雙方同意未來加強推廣一程多站旅

遊，增加海外旅遊業界對兩地旅遊產品的認識，並繼
續善用兩地旅遊機構所設的交流機制，探討共同關心
的課題，以促進往後港澳旅遊業的健康和持續發展。
港澳雙方在會議上亦就其他範疇例如醫療合作、環

保合作、金融合作等合作項目作出交流。雙方同意繼
續在各範疇保持緊密的溝通和合作。
曾俊華在到訪澳門期間實地考察位於橫琴的澳門大

學新校區的建設，並了解澳門參與橫琴發展的情況。
參與這次港澳合作高層會議的香港特區政府官員包

括政制及內地事務局常任秘書長張琼瑤、政制及內地
事務局副秘書長鄭鍾偉、發展局副秘書長陳志明，以
及其他政策局和部門代表。

香港文匯報訊（實習記者 韓詠儀）港鐵早
前公布了高鐵項目工程延誤的第一階段調查報
告，並提出一系列的建議。運輸及房屋局局長
張炳良昨日出席房委會的公開例會後，談及高
鐵工程延誤的檢討事宜，指政府歡迎那些建
議，當局亦會盡力配合調查。
由夏正民大法官及兩位海外專家所組成的3
人獨立專家小組，將對高鐵工程延誤的事宜作
全面調查，包括港鐵公司、政府相關部門如運
輸及房屋局和路政署，張炳良期望今年十一月
底能完成調查工作。

政府履股東責 推港鐵管理改革
張炳良又指政府作為港鐵的大股東，會積極
履行股東的責任，推動港鐵管理和改革。現已
向港鐵提名三個新增的董事名單，現階段將按
照上市公司所需的程序處理，待港鐵完成所有
程序後才能公布具體結果。對於港鐵行政總裁
韋達誠提早離任一事，張炳良則表示不便評
論。
至於政府是否需要為工程延誤負責，張炳良
回應時表示當局會盡力配合小組的調查工作，
依照有關程序辦事，等待進一步的調查結果。

香港文匯報訊（記者 葉佩妍）酒駕、藥駕
及毒駕仍時有發生，警方昨於立法會交通事務
委員會匯報執法情況，去年共檢控771宗酒駕、
25宗藥駕及毒駕個案，世界盃期間的酒駕則沒
有明顯增加。另外，會上討論輕型貨車非法出
租取酬載客時，有議員關注「貨物」定義存在
灰色地帶，又批評警方「放蛇」拘捕司機不合
理。當局回應表示，貨物大小及形狀不盡相
同，難以統一界定，而「放蛇」做法亦沒有問
題。
常言道「酒後駕駛，累己累人」，當局為打

擊醉駕問題，將打擊酒駕及藥駕罪行列為警隊
重點工作，更將警車改裝成為流動呼氣測試中
心，以便在路旁收集涉事司機的舉證呼氣樣
本，提升檢控效率。港府昨日在立法會交通事
務委員會匯報執法情況，警方指去年共檢控771
宗酒後駕駛、25宗藥駕及毒駕個案。

王國興倡界定載貨定義
另外，警方自2009年實施呼氣測試打擊醉駕

以來，去年發生與醉酒駕駛相關意外較2008年
下跌66%，同期因酒駕被捕司機反增加1倍至逾
500人。警方自2012年開始打擊藥駕後，於
2012年及2013年合共拘捕逾90名涉事司機。至
於世界盃期間，警方進行逾200次反酒駕活動，
行動中拘捕逾50人，數字沒有無明顯增加。
此外，會上討論輕型貨車非法以出租或取酬

方式載客，運房局指今年3月至4月期間，警方
拘捕9名涉嫌非法載客取酬的輕型貨車司機，其
中6人經已定罪。
工聯會立法會議員王國興認為，客貨車載貨

定義存在灰色地帶，建議當局清楚界定何為
「貨物」。亦有議員指，相信客貨車業界違例
問題不嚴重，批評警方以「放蛇」手法拘捕司
機不合理。
運房局副局長邱誠武表示，因貨物大小、形

狀等不盡相同，難以統一界定，但強調若涉及
以取酬方式載客即屬違法。邱誠武續指，客貨
車載客(白牌貨Van)並無第三者保險，對乘客無
保障，警方則強調「放蛇」做法並無問題。

運房局挺警「放蛇」捉白牌貨Van張
炳
良
：
盡
力
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財爺盼港澳續抓機遇深化合作

■曾俊華（左）拜會澳門特別行政區署理行政長
官陳麗敏（右），交換兩地經濟意見。

■曾俊華（左四）昨日在澳門與澳門特別行政區
經濟財政司司長譚伯源共同主持第七次港澳合作
高層會議。


